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PV COMITE DIRECTEUR DU 17-05-24  

EN VISIO 
 
 

Présents : Jean-Pierre BRUYERE, Eugénie CAUCHIE, Claudine CARADONNA, 
Laurent FASANO, Stéphane FERRIGNO, Chantal LACOGNATA, Anne 
LEONIS, Frédéric LOGERAIS, Cyrille NERIN, Arnaud 
PETITBOULANGER, Pierre SAVINA, Ludovic VLASIC, Daniel ZAZZI 
 

Excusés : Lydia CLEMENSON, Yves CRESPIN, Alain GIUSTI, Frédéric MATHIEU, 
Amélie PELLOUX, Julie PHILIPPON, Franck PRELLWITZ, Frédéric 
PROST, Ghislaine RIVALAN, Jean-Claude ROLDAN, Jean-Claude 
ROUGER 

  

Invités:  Daniel BES, Patrick COLLETTE, Christian DAVID, Christophe ZUCCONI 

 
Invités excusés:             
 
 

  
  Josette BURAVAN, Vincent CHETAIL, Béatrice HEINRICH, Damien 

HENO, Lucie JEAN-XAVIER, Franck MONTAGNON, Frédérique 
PRUD’HOMME, Margot VANRENTERGEEM 

Ouverture  
 
Jean-Pierre BRUYERE ouvre la séance à 19h00.  
 
Intervention du Président de la Ligue SUD Basket Ball 
 
Jean-Pierre BRUYERE félicite l’ensemble des joueurs et du STAFF de l’équipe U15 Masculine qui a 
remporté la médaille d’argent au TIP U15 national d’Angers. Il remercie également Anne LEONIS, 
cheffe de délégation.  
Il adresse également ses félicitations à Philippe AGOSTINI qui a encadré l’équipe des potentielles, et 
Charly CADET, arbitre de la Ligue SUD présent au tournoi. 
 
Le compte-rendu du Comité Directeur du 16 mars 2024 est soumis à validation.  
➔ Adoption à l’unanimité 

 
Au 6 mai 2024, nous comptions 32 805 licenciés.  
 
Compte-rendu du Comité Directeur Fédéral 
 
Le projet d’une professionnalisation des arbitres HN1 est en cours. Leur salaire variera selon les 
groupes dans lesquels ils officieront (3 seront constitués).  
 
La FFBB a acquis 1000 billets pour entrer au club France pour les Jeux Olympiques de Paris. Les 
modalités de distribution n’ont pas encore été dévoilées.  
 
En 2025-2026, il y aura un passage à 14 pour la LF2 avec pour obligation d’avoir un centre de formation, 
et en 2026-2027, un passage à 14 pour la LFB.  
 
La FFBB mettra en place pour la saison prochaine la possibilité de générer un virement pour déposer 
réclamation lors d’un match avant le lundi midi. Ce test sera normalement décliné dans les règlements 
régionaux et départementaux dès la saison 2024-2025. 
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Il a été confirmé que la catégorie U18 Masculin participerait à la Coupe de France, même pour les 
Ligues ayant conservé la catégorie U17 Masculin. 
 
Le séminaire des Présidents des Ligues et Comités aura lieu les 19 et 20 juillet 2024 à Orléans au 
Centre des Congrès.  
 
Au total, sur le plan national, 227 joueurs et 126 entraineurs ont choisi d’arbitrer suite à leur 3ème faute 
technique. Cela correspond à environ 30% des joueurs et entraineurs sanctionnés de cette troisième 
faute.  
 
Il est essentiel de vérifier les licences de chaque joueur-euse qui participerait à un tournoi 3x3, car en 
cas d’accident ou d’incident, la responsabilité incombe aux Présidents.  
 
L’AFA demande aux structures de limiter au maximum le nombre de personnes qui ont une carte 
bancaire. Aussi, tous les virements doivent être validés juridiquement par le Président ou le Trésorier 
Général, en plus d’avoir un seuil maximal pour certains achats.  
 
Les tarifs arbitres imposés par la FFBB seront bloqués sur FBI.  
 
Il est fort souhaitable que les Commissions régionales de discipline incluent des juristes dans leur 
composition.  
 
La FFBB demande que la publicité des élections soit faite sur le site internet de la structure, et sur tous 
les réseaux 2 mois avant le premier tour. 
 
Le comité d’éthique ne peut être saisi que par les Présidents de la FFBB, de la LNB, des Ligues et 
Comités. 
 
A l’avenir, les Présidents, trésoriers, secrétaires généraux et vice-présidents de ligues et comités 
devront rédiger une déclaration d’intérêt particulier, à ne pas confondre avec une déclaration de 
patrimoine. Les Présidents et Vice-présidents des commission régionales de discipline, et des 
commissions sportives sont également concernés.  
 
Les modifications du règlement financier concernent le DETB, car le logiciel fédéral qui concerne l’e-
learning sera remplacé à partir de début juillet 2024, et coûtera à terme aux alentours de 300 000 euros 
(contre 17 000 euros avec l’utilisation de sporteef) répartis entre la FFBB (50%) et les IRFBB (50%).  
Cette modification, en plus du règlement financier, est soumis au vote. 
➔ Adoption du règlement financier 2024-2025 à l’unanimité. 

 
Jean-Pierre BRUYERE, Béatrice HEINRICH, et Damien HENO se sont rendus au Carqueiranne Var 
Basket suite au changement de bureau, afin d’accompagner le nouveau Président et son équipe dans 
leurs prises de fonctions.  
 
Le challenge des licences et le challenge féminin des licences a été calculé : les chèques seront remis 
aux clubs concernés lors de l’Assemblée Générale de la Ligue SUD Basket Ball le samedi 29 juin 2024 
à Fos-sur-mer. 
 
La démarche RSO engagée par la Ligue SUD est en bonne voie : le rapport de maturité est très 
satisfaisant. 
 
Intervention du Secrétaire Général  
 
L’ouverture des candidatures pour les élections date du 29 avril 2024, et la clôture sera le 28 mai 2024. 
La CSOE est composée de Claudie DELPOUX en tant que Présidente, et Valérie AVRIL en tant que 
Vice-Présidente. Deux membres ont été ajoutés : Alexandre SARADJIAN et Béatrice HEINRICH. Une 
première réunion se tiendra le 4 juin 2024. 
 
Le règlement intérieur de la Ligue SUD Basket Ball a été modifié afin de correspondre aux dernières 
modifications des statuts : 
 

• Modification de la dénomination « Ligue PACA » en « Ligue Sud » ; 
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• Modification du nom de la « Commission Electorale » par « Commission de Surveillance des 
Opérations Electorales » ; 

• Modification de l’article 6 : Commission de Surveillance des Opérations Electorales ; 

• Modification de l’article 11 : Modalités de scrutin ; 

• Insertion de l’article 12 : Election du président de la Ligue Régionale de Basket Ball ; 

• Modification de la numérotation des anciens articles 12 à 31 en 13 à 32. 
 

Ces modifications ont été validées par Alexandre SARADJIAN, Président de la Commission 
règlements. Elles sont soumises à validation.  
➔ Adoption à l’unanimité 

 
La date de dépôt de missions de service civique est clôturée. Pour la région SUD, il y a 21 dossiers 
pour 32 missions. Chaque dossier va être étudié avec le comité départemental correspondant. Peu de 
clubs ont fait des demandes des missions de service civique, ce sont davantage les comités.  
 
Intervention du Trésorier Général et Vice-Président en charge du Pôle Soutien aux Clubs et 
Développement  
 
Ci-dessous le récapitulatif des aides U13F et U15F :  
 

 
 

Intervention de la Vice-Présidente en charge du Pôle Vivre Ensemble  
 
Eugénie CAUCHIE a assisté à la commission de Vivre Ensemble en visio, où il a été communiqué les 
labels citoyens sur les 6 candidats présents : 4 ont 1 étoile, 1 a 2 étoiles et 1 a 3 étoiles.  
 
La liste de « Nos femmes ont du talent » a été communiquée à Jean-Pierre BRUYERE.  
 
Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Juridique, Règlements, Equipements et 
Patrimoine 
 
En l’absence de Frédéric MATHIEU, Daniel BES prend la parole.  
La Commission Régionale de Discipline est toujours aussi active, car les dossiers toujours aussi 
nombreux. A date, 45 dossiers ont été ouverts suite à 3 fautes techniques ; et seuls 7 licenciés ont 
accepté d’officier des rencontres. Les cinquante autres dossiers concernent des matchs.  
Daniel BES est favorable à l’embauche d’un juriste, car des avocats sont de plus en plus souvent saisis.  
 
Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Technique et Haute Performance 
 
Concernant les revalidations entraineurs, au total, ce sont 27 entraineurs qui n’ont pas participé aux 2 
séances (sur 18 organisées au total sur la région Sud).  
Cyrille NERIN met au vote l’application des sanctions financières.  
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➔ Adoption à l’unanimité 
Aujourd’hui, 27 entraineurs ne sont pas aux normes avec le niveau minimal de l’entraineur demandé, 
et n’ont pas entamé une formation cette saison pour remédier à la situation.  
Cyrille NERIN met au vote l’application des sanctions financières.  
➔ Adoption à l’unanimité 

 
L’étude des dossiers Elite est en cours. Les clubs ayant candidaté sont les suivants : 

- U15M : SMUC, ES Lorguaise, Le Cannet Côte d’Azur Basket, OL Antibes Basket AMA 

- U15F : CTC Littoral Var Basket, BC Canaille, Olympique Carros Basket, Cavigal Nice Basket 06 

- U18F : CTC Littoral Basket, BC Canaille 

- U18M : SMUC, Le Cannet Côte d’Azur Basket 

Cyrille NERIN a été chef de délégation au TIZ U13 de Zone à Voiron. L’équipe féminine termine 8ème, 
et l’équipe masculine 4ème.  
 
Cyrille NERIN félicite l’équipe masculine U15 qui a terminé 2ème du TIP U15 à Angers lors des finales 
nationales.  
Jayssie DE PINA MONTEIRO (poliste, et joueuse de l’Olympique Carros Basket Ball) a participé à la 
compétition avec l’équipe des potentielles qui remporte la médaille de bronze, accompagnée par 
Philippe AGOSTINI, entraineur de l’équipe Elite U15F de Carros. 
Il remercie également Anne LEONIS pour son implication en tant que cheffe de délégation.  
Charly CADET, arbitre de la Ligue, était également présent au TIP U15. Il a été qualifié pour le tournoi 
de Cholet, qui donne une accession directe au HN s’il passe le tour. Tous nos encouragements pour 
lui.  
 
Suite aux différentes compétitions U15, la FFBB a retenu les joueurs suivants pour les campagnes 
U15 : Arthur GRUSZKA, Djelany TCHICAMBOUD, Maël BENABED REDONDO, Hugo MANZANO 
DRAGONE, Evan FOUILLEN (réserviste), Jaden LAVIE MIENANDY CARDONA (réserviste).  
 
D’anciens joueurs et joueuses issues de la Ligue SUD sont également appelés en Equipe de France : 
Carla LEITE, Laura EVRARD, Elena ZEMOURA, Kylian MICHEE, Loïs GRASSHOFF.  
 
La Ligue Sud participera au TIS U14 d’Ajaccio en juin. Les chefs de délégation sont Franck PRELLWITZ 
et Frédéric LOGERAIS. La FFBB a attribué une participation financière de 6 000 euros.  
 
Intervention du Premier Vice-Président en charge du Pôle Officiels et Jeunesse 
 
En l’absence d’Yves CRESPIN, Claudine CARADONNA prend la parole. 
Les OTM ont été formés et évalués lors du TIP U15 à Sorgues. Certains vont pouvoir officier la saison 
prochaine sur le plan régional. C’est une bonne nouvelle, car les deux secteurs sont concernés par les 
validations. 
 
Daniel BES propose que les arbitres soient formés à l’e-marque afin qu’il n’y ait pas de manquement 
lors de l’ouverture de dossier disciplinaire.  
 
Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Formation IRFBB 
 
Le dossier d’habilitation du BPJEPS a été déposé à la DRAJES le 25 mai 2024, et son instruction est 
en cours.  
Au total, 18 clubs se sont manifestés par un courrier d’intention.  
Le recrutement d’un coordonnateur BPJEPS est en cours.  
 
Au total, il y a eu 252 inscriptions pour le BF (BF adultes : 27 inscriptions ; BF enfants : 76 inscriptions ; 
BF jeunes : 149 inscriptions). A date, 77 évaluations favorables pour 70 diplômes déjà envoyés. Le 
reste des évaluations est en cours.  
 
Concernant le DETB, on compte 190 inscriptions sur les 10 CS proposés.  
 
Tous les stagiaires du micro-basket ont été évalués et remontés « favorables » à la FFBB.  
 
Patrick COLLETTE précise que le job-dating de Brignoles se déroulera le jeudi 10 octobre 2024. 
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Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Compétition 5x5 
 
Le week-end des 18 et 19 mai accueille 6 plateaux de demi-finales régionales jeunes. Sur le terrain 
des clubs les mieux classés, il y a aussi les demi-finales régionales des seniors.  
 
Pour la saison prochaine, la commission sportive continuera de recevoir les engagements libres. A 
chaque comité, seront communiquées les catégories concernées pour que des classements puissent 
être établis en amont, afin de proposer par la suite des championnats homogènes.  
Il faudra également travailler sur l’intégration des équipes Corses, même avec ces modifications de 
championnats.  

 
Intervention du Pôle 3x3 
 
L’ensemble des comités a fourni les équipes qualifiées pour le Master de Ligue 3x3 du 20 mai 2024 au 
Cannet.  
 
Pour la Junior League, des Open Access doivent encore avoir lieu afin que les comités communiquent 
les équipes.  
 
Intervention du Président du Comité Départemental du Var  
 
Patrick COLLETTE souhaiterait que le partenariat avec Decathlon soit davantage développé. Une 
journée animation 3x3 se déroulera à Fréjus.  
 
Intervention du Président du Comité Départemental des Alpes du Sud 
 
Franck MONTAGNON étant absent, Pierre SAVINA le représente.  
La fête Nationale du Mini-Basket se déroulera à Manosque au lieu de Gap en raison de soucis 
organisationnels de la ville de Gap. 
 
Intervention du Président du Comité Départemental du Vaucluse 
 
Suite à la réunion du Conseil des Présidents, le Président du CD du Vaucluse espère une nouvelle 
formule pour l’organisation des championnats. 
 
Questions diverses 
 
Stéphane FERRIGNO rappelle que Lola LACHEVRE termine deuxième du Challenge Benjamin(s) à 
Paris et souligne la performance des 3 autres joueurs-euses que nous félicitons ! 
 
Laurent FASANO informe que les 18, 19 et 20 mai 2024 se déroulera le championnat de France para 
basket-ball adapté sur 11 gymnases entre Marseille, Aubagne, Roquefort-la-Bedoule et La Ciotat. 
 
Frédéric LOGERAIS remercie l’ensemble de la commission sportive qui fournit un travail remarquable, 
et qui doit être mise en lumière. 
 
Christian DAVID précise que la Ligue SUD dispose de 198 installations classées à ce jour.  

 
Plus aucun point à l’ordre du jour, la séance est clôturée à 20h45. 

 
Le Secrétaire Général Le Président 

 

 

 

 
Cyrille NERIN Jean-Pierre BRUYERE 

 


